

**Editorial**

Liebe AWO-Mitglieder, liebe Freundinnen und  
Freunde,

endlich Urlaub! Als diese Zeilen entstehen, ist es Montagmorgen, mein erster Urlaubstag. Der erste Tag von insgesamt drei Wochen. Ja, ich gehe gerne zur Arbeit, als Redakteur beim Schwarzwälder Boten. Es ist einfach schön, wenn der Beruf auch gleichzeitig Berufung ist. Doch jetzt ist es höchste Zeit, mich um alles Private zu kümmern. Meine Familie zieht das ganze Jahr über mit, wenn es um Beruf und Ehrenamt geht. Jetzt steht die Familie im Mittelpunkt. Und doch schweifen die Gedanken. Wir freuen uns auf die Wochen im eigenen Haus und Garten sowie die Ausflüge in unsere wunderbare Umgebung. Es ist schon toll, was der Landkreis Rottweil und die Nachbarschaft drum herum alles zu bieten haben. Und wieder einmal wird mir bewusst, wie gut es uns geht. Wir haben ein Dach über dem Kopf, jeden Tag genug zu essen, sind gesund und können nun – immerhin drei Wochen lang – unsere Tage so gestalten, wie wir es möchten. Eigentlich ein schöner Luxus, wenn man sich in der Welt umschaute. Seien wir einfach dankbar für das, was wir haben! Vielleicht sollten wir, wenn der Alltag wieder beginnt, einfach noch mehr schätzen, dass wir in Frieden, Freiheit und Demokratie leben dürfen. Ja, manches könnte noch besser sein. Aber, seien wir ehrlich, es ist ein großes Privileg hier leben zu dürfen.



Euer AWO-Kreisvorsitzender Mirko Witkowski

**AWO Oberndorf ehrt Karl Saile für 50 Jahre Mitgliedschaft**

Zur Hauptversammlung für das Jahr 2022, konnte der Vorsitzende Hans Häckel die Mitglieder herzlich begrüßen. Besonders begrüßte er die Jubilare welche für 15 und 50 Jahre geehrt wurden.

Nach der Sommerpause 2022 wurde der Möbelladen Schuhmarktplatz 8 aufgelöst und der Kleiderladen nach oben verlagert. Auch ist seit Sept. 2022 „Das Kontor“ wieder an den ersten drei Samstagen im Monat geöffnet.

Im Oktober fand noch eine kleine Feier anlässlich des 10-jährigen Bestehens des „Das Kontor“, Schuhmarktplatz 6 unter der Regie der AWO statt. Dazu gab es kleine Aktionen ebenso einen kleinen Festakt.

Zur Erinnerung, die AWO Oberndorf hatte im Aug. 2012 „Das Kontor“ von Lernen, Fördern, Arbeiten übernommen. Auch wird „Das Kontor“ seit Oktober von Frau Buntrock und Frau Szell mit viel Engagement und Liebe geführt. So, dass die Veränderung zu Keinerlei Einbußen führte. Die Kassiererin Frau Margit Hoffmann konnte eine ordentliche Kasse präsentieren. Was nicht nur der deutlich verbesserten Präsentation des Kleiderladens zu verdanken ist, sondern „Das Kontor“ läuft auch sehr gut. Dies alles ist nur möglich durch die vielen Sach- und Geldspenden, für die wir sehr dankbar sind und ohne die der Betrieb des Gebrauchtwarenhauses sowie des Kleiderladens nicht möglich wäre. Aber beide Läden werden für die auch in und um Oberndorf stetig ärmer werdende Gesellschaft immer wichtiger.

Die Kassenprüferinnen konnten eine einwandfreie Kassenführung bestätigen. Klaus Kirschner beantragte die Entlastung der Vorstandschaft, welche einstimmig erteilt wurde. Bei den anschließenden Wahlen wurden folgende Mitglieder in ihren Ämtern bestätigt: 1. Vors.: Hans Häckel; 2.Vors.: Anja Wegenast-Bühler; Kassiererin: Margit Hoffmann; Schriftführerin neu: Sarah Bühler; Kassenprüferinnen wie bisher: Marion Hofmockel, Elke Schlotter; Beisitzer: Manfred Schwanzer, Karin Ritzmann, neu: Frank Bühler, Manfred Hilbert (bisher 25 Jahre Schriftführer).



Foto: von links nach rechts.

Marion Hofmockel, Manfred Schwanzer, Elke Schlotter, Frank Bühler, Vorsitzender Hans Häckel, Sarah Bühler, Margit Hoffmann, Anja Wegenast-Bühler und Manfred Hilbert.



Im Anschluss wurden noch, Martin Ueberlacker für 15 Jahre und Karl Saile für 50 Jahre Mitgliedschaft geehrt. Karl Saile war von 1983 bis 2000 1. Vorsitzender des OV's ebenso von 1997 bis 2000 Kreisvorsitzender und von 2000 bis 2002 Aufsichtsratsmitglied der AWO gGmbH Soziale Dienste in Rottweil.



Besonders hervorgehoben wurde die Leistung von Frau Marion Hofmockel, die sich in den letzten Jahren den Kleiderladen zu ihrer Herzenssache machte. Dies muss sie jetzt leider aus gesundheitlichen Gründen ihres Gatten aufgeben. Ihr wurde zum Dank ein Blumenstrauß überreicht.

Foto links: Marion Hofmockel & Hans Häckel

Foto rechts: Martin Ueberlacker Hans Häckel und Karl Saile von rechts nach links

## **Regelbetrieb bei der Seniorenbegegnung wieder möglich**

Ab Mai dieses Jahres konnte man bei der Schramberger Seniorenbegegnung wieder zu einem einigermaßen normalen Regelbetrieb zurückkehren. Nachdem die Zeit davor durch zwei Corona-Lockdowns und einer kurzen Renovierungsphase im Spittel-Café unterbrochen war, erstrahlen nun die Räumlichkeiten in neuem Glanz und die Gäste erfreuen sich am neuen Mobiliar und dem neuen Look des Spittel-Treffs.

Schnell ist man sich dann bei den gemütlichen Treffen zum Quatschen, Lachen und Spielen wieder nähergekommen und genießt nun regelmäßig die Dienstagstreffen. Ein kleines Highlight für alle Beteiligten war kurz vor der Sommerpause eine überraschende Foto-Session, bei der alle, sowohl Gäste als auch Fotografen, mächtig Spaß hatten. Das Ergebnis dieser „wilden“ Knipserei wird für die Gäste eine kleine Überraschung werden. Mehr wird noch nicht verraten, man darf gespannt sein.

Sobald eine räumliche Trennung zum normalen Café-Betrieb des Spittel-Treffs wieder möglich ist, sind musikalische Veranstaltungen, Lesungen und Vorträge zu interessanten Themen für Senioren und Junggebliebene angedacht. Alle sind dazu eingeladen, vergnügte und unterhaltsame Stunden bei launiger Bewirtung durch unser AWO-Team zu erleben. Es freuen sich Edith und Dennis mit Janick auf zahlreiche Redner, Sänger, Tänzer, Spieler, Genießer und Frohnaturen.



## **Mitgliederversammlung des OV Rottweil**

Am 25.05.2023 lud der OV Rottweil zur Mitgliederversammlung in das „K5 – Kletterzentrum“ ein. Nach Eröffnung und Begrüßung der Mitglieder gedachten die Mitglieder der im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder mit einer Schweigeminute.

Die anschließenden Berichte des Vorstandes und des Kassierers sowie der Revision bescheinigten dem Vorstand eine solide und geordnete Geschäfts- und Finanzlage die letztendlich auch zur Empfehlung zur Entlastung des Vorstandes führten. Da beide Revisoren entschuldigt waren, übernahm Klaus Fleck die Berichte und die Entlastung des Vorstandes.

Im Bericht des Vorstandes wurde auch auf die Klausurtagung des Vorstandes am 06.05.23 eingegangen wo verschiedene Möglichkeiten und Ansätze zur Mitgliedergewinnung besprochen wurden. Daraus wurde eine Vision entwickelt um auch jüngere Menschen für die



so wichtige soziale Arbeit und Ideen zu gewinnen. Passend zu den Ausführungen von Peter Hirsch zitierte Walter Tümmler ein Zitat von Maria Juchacz: „Neue Zeiten bringen neue Ideen und machen neue Kräfte mobil!“ Mehr dazu in den nächsten Nachrichten.

Foto: Peter Hirsch, Daniela Thiel, Olaf Eints, Helmut Auber (sitzend), Liselotte Hepp, Rudolf Glowka, von links nach rechts

Bei der anschließenden Ehrung der Mitglieder erhielt für 15 Jahre Mitgliedschaft Frau Daniela Thiel die Anstecknadel in Silber, für 40 Jahre Frau Liselotte Hepp und Herr Olaf Eints die Anstecknadel in Gold sowie als besondere Auszeichnung für 50 Jahre Mitgliedschaft wurden Herr Helmut Auber und, der inzwischen überraschend verstorbene, Rudolf Glowka das Treuezeichen als Spange in Silber-Rot überreicht. Rudolf Glowka merkte zu seiner Ehrung an: „Als aktiver Christdemokrat war und ist es nicht selbstverständlich, Mitglied dieses Verbandes zu sein. Grund seines Eintrittes für Ihn war das soziale Engagement nicht nur zu würdigen, sondern auch zu unterstützen.“

#### **IMPRESSUM:**

*AWO im Landkreis Rottweil  
c/o Ortsverein Rottweil e.V.*

*An der Halde 41, 78628 Rottweil a. N*

*Redaktion: Kreisverband und Ortsvereine Lkr Rottweil*

*Layout/Design: Axel Fleck*

*Auflage: 330 Exemplare*

*www.awo-rottweil.de*